



H. VICENTE ZERAN

(34)

GOBIERNO DE CHILE
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
MISIÓN PERMANENTE DE CHILE ANTE LAS
ORGANIZACIONES INTERNACIONALES EN GINEBRA

14 SESION DEL EXAMEN PERIODICO UNIVERSAL

**Informe de Tonga
Intervención de Chile
Ginebra 21 de enero de 2013
Cotejar según lectura**

Sr. Presidente,

Damos una cordial bienvenida a la delegación de Tonga. Valoramos, especialmente, su presencia hoy en este ejercicio, a pesar de las restricciones presupuestarias que experimenta ese país.

Las autoridades de Tonga han afirmado que el país es sumamente vulnerable a los efectos adversos de la variabilidad del clima, el nivel del mar y los cambios climáticos. Según el “índice de vulnerabilidad medioambiental de Naciones Unidas”, Tonga es considerando “extremadamente vulnerable”. Estos desafíos no pueden ser afrontados exclusivamente por las autoridades nacionales. La comunidad internacional también debe jugar un rol importante en la reducción del cambio climático, mediante acciones multilaterales y prestando asistencia técnica a Tonga, cuando así lo requiera.

Valoramos los continuos esfuerzos de las autoridades para promover y proteger los derechos humanos. En este sentido, apreciamos las reformas legislativas en materia de violencia contra las mujeres y niños, así como el inicio de un proceso de discusión para adoptar una normativa integral en el combate a la violencia doméstica.

Deseamos formular las siguientes recomendaciones:

1. Considerando la existencia de una moratoria de facto, abolir la Pena de Muerte.
2. Abolir la legislación que priva a la mujer de algunos derechos, tales como el derecho de herencia y la propiedad de la tierra.
3. Ratificar el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos.

Muchas gracias.